

Alza histórica de 337 mil mdp en recursos del SAR en 2012 (El Financiero 08/01/13)

Alza histórica de 337 mil mdp en recursos del SAR en 2012 (El Financiero 08/01/13)(Eduardo Jardón) Martes, 8 de enero de 2013 Saldo de 1.9 bdp en fondos administrados por las Afore. Los recursos del sistema de pensiones en México se elevaron 336 mil 986 millones de pesos en 2012, con lo que registraron un alza histórica. Su saldo alcanzó al cierre del año anterior un monto sin precedentes, al ubicarse en un billón 903 mil 227 millones de pesos, equivalente a 12.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). De este monto, 826 mil millones de pesos, 43.4 por ciento del total, correspondieron a los rendimientos históricos, netos de comisiones, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En un comunicado, la dependencia destacó que el rendimiento que generaron los recursos manejados por las administradoras de fondos para el retiro (Afore) en los últimos 12 meses fue de 15.98 por ciento nominal y de 11.72 por ciento en términos reales, uno de los más altos de todo el sistema financiero. Indicó que el objetivo de la inversión de esos capitales es la obtención de rendimientos competitivos y, al mismo tiempo, dar seguridad a las inversiones. Además, estas operaciones no sólo generaron elevados rendimientos, sino también contribuyeron al financiamiento del sector productivo del país. Círculo virtuoso Del total de recursos que administran las Afore, se destinó un billón 311 mil 706 millones de pesos a proyectos productivos, públicos y privados, canalizados al mercado de deuda de largo plazo. Con esto se permitió la emisión de un total de nueve Certificados de Capital de Desarrollo (CKDes) y dos nuevos Fideicomisos de Inversión en Bienes Raíces (Fibra), lo que representó 55.4 por ciento de financiamiento por parte de las Afore. En su informe, la Consar señaló que el Sistema de Ahorro para el Retiro representa una opción viable, ya que permite tener un esquema de pensiones fondeado y sostenible, y al mismo tiempo favorece a las finanzas públicas, además de que representa un patrimonio para un gran número de mexicanos. "Estos recursos, además, contribuyen a la generación de un círculo virtuoso de financiamiento, creación de empleos y crecimiento económico", destacó la dependencia. Al cierre de 2012, la institución contabilizó 48.1 millones de cuentas administradas por las Afore. Del total de recursos invertidos, 53.96 por ciento fue en valores gubernamentales. Un 17.57 por ciento del total se canalizó a deuda privada nacional y 13.42 por ciento a renta variable internacional. Además, 9.23 por ciento se destinó a renta variable nacional y 3.54 por ciento a instrumentos estructurados.